

ÉVÈNEMENT

À Ferrette, le prince Albert II de Monaco inaugure l'espace muséal Re-Naissance

Porté depuis six ans par l'association Trésors de Ferrette et la commune, l'espace muséal Re-Naissance a été officiellement inauguré ce mercredi matin par la maire et le prince Albert II de Monaco. Quinze ans après sa dernière visite dans la cité médiévale, les liens sont toujours forts.

Il est loin la foule d'Alsaciens d'ordinaire présente pour accueillir le prince Albert II de Monaco lors de ses visites dans le Haut-Rhin. Ce mercredi matin, c'est entourée d'un petit comité – pour des raisons de sécurité et sanitaires – que son altesse sérénissime est arrivée discrètement, et un peu en avance sur le programme, dans la rue étroite du Château, à Ferrette.

Voilà quinze ans que la cité médiévale n'avait officiellement reçu la visite du comte de Ferrette et baron d'Altkirch. « Merci d'être venu, c'est un honneur, même plus qu'un honneur », lui glissait Corinne Rabault, la maire, en l'accueillant devant l'hôtel de ville. Ensemble, ils ont dévoilé la plaque



Le prince Albert de Monaco a inauguré le nouvel espace muséal, qu'il a pu visiter en avant-première. Photos L'Alsace/Vincent VÖEGLIN

présentant le nouvel espace muséal Re-Naissance, initié par l'association Trésors de Ferrette en 2015, avant de pénétrer dans le rez-de-chaussée fraîchement rénové de la mairie.

de Trésors de Ferrette.

Son masque *rot un wiss* sur le visage, le prince Albert II de Monaco s'est montré intéressé par ces pans de l'histoire dont il fait partie. Il a ainsi eu la primeur de découvrir la maquette de Ferrette à l'époque médiévale – réalisée par Émile Ruetsch –, et la première exposition temporaire de l'espace muséal, consacrée à la dynastie des Mazarin : « Avec elle, on peut enfin répondre à la question : quel est le lien entre le prince et Ferrette ? », s'amusait Jean-Jacques Kielwasser, en invitant le public à venir « de façon régulière » découvrir l'espace muséal.

« Vous pourrez toujours compter sur moi »

En présence de bénévoles de l'association, de mécènes, de la sous-préfecte du canton d'Altkirch-Mel-

le Ghayou, et d'élus – Vincent Gassmann et Gilles Fremiot, président des communautés de communes Sud Alsace Largue et Sundgau, Nicolas Jander ou encore la sénatrice Sabine Drexler – la visite du prince souverain s'est poursuivie à la Halle au blé pour un moment de convivialité, au son de l'école de musique de Ferrette. Dans son discours, le prince Albert a rendu hommage aux Alsaciens : « La chaleur de votre accueil, lors de ma dernière visite, m'avait donné envie de me rendre plus souvent à la rencontre des territoires qui ont un passé commun avec Monaco. »

Ce qu'il fait trois à quatre fois par an. Mais au-delà de ces visites, le prince Albert s'est dit « heureux de contribuer modestement à la mise en valeur » de l'espace muséal, à travers son don. « Vous pourrez toujours compter sur moi », a-t-il confié. À l'approche de 13 h, Corinne



Entre Ferrette et Feldbach, le prince a fait une halte chez le fromager Bernard Antony, à Vieux-Ferrette. Photo L'Alsace



Le prince a offert la statuette de François Grimaldi à la maire de Ferrette, Corinne Rabault. Photo L'Alsace

Rabault se sent soulagée. « C'est un grand honneur de l'avoir eu à Ferrette, mais aussi beaucoup de stress, sourit celle qui a été élue en mars 2020. Ce n'est pas tous les jours que l'on reçoit un prince. C'est quelqu'un de très sympathique et c'est très bien qu'il ait pu discuter avec les gens ici. »

La visite ferrettoise s'est achevée à deux pas de là, au restaurant Collin, où le comte de Ferrette a dégusté le

traditionnel met sundgauvien, des carpes frites. Même si certains auraient voulu lui serrer la main », le prince Albert a été discret et le calme est revenu dans les rues du centre-ville de Ferrette. Une visite rare et appréciée qui, des mots de la maire, « va marquer bien des esprits. »

Textes : Morgane SCHERTZINGER

PLUS WEB Notre vidéo sur www.lalsace.fr et www.dna.fr

25 000 €

Le prince Albert de Monaco a contribué au financement de l'espace muséal de Ferrette, à hauteur de 25 000 €. Des subventions publiques (conseil départemental du Haut-Rhin, région Grand Est, Feader, la Drac et la commune) et des dons de près de 200 autres mécènes, ainsi que de deux fondations suisses, ont complété le budget estimé à 498 000 € (HT).

Comprendre le lien entre le prince et Ferrette

Car il s'en est fallu de peu pour que l'espace muséal ne soit prêt en temps et en heure. « Les travaux ont été terminés hier soir [mardi soir, N.D.L.R.]. Votre visite tombe bien Monseigneur, ça nous a donné une échéance », a souligné, en rigolant, Corinne Rabault lors de la visite de l'exposition permanente. Cette exposition retrace l'histoire de la ville, du comté et des comtes de Ferrette « sous le règne des Habsbourg, des Grimaldi et Mazarin », a fait remarquer Jean-Jacques Kielwasser, guide du jour et président

« Vous pourrez toujours compter sur moi »

En présence de bénévoles de l'association, de mécènes, de la sous-préfecte du canton d'Altkirch-Mel-

Feldbach : « C'est l'une des plus belles visites que j'aurai faites »

Ferrette, Vieux-Ferrette puis Feldbach, ce mercredi, la visite du prince Albert II de Monaco s'est concentrée sur un petit secteur, mais a été forte en émotion pour beaucoup.

Après le déjeuner, le prince Albert était attendu à l'église Saint-Jacques de Feldbach, un monument historique du XII^e siècle qui abrite les tombes de treize comtes et comtesses de Ferrette. Sylvie Renger, la maire, l'a accueilli devant l'entrée, à deux pas du parvis qui s'apprête à être rénové et pour lequel son altesse sérénissime a fait un don de 5000 €. « Nous sommes honorés,

ravis et très émus de vous recevoir, a-t-elle introduit. Le conseil municipal a à cœur de faire rayonner l'église, qui est aussi une charge financière importante. Merci pour ça. »

Une photo de la statue de Saint-Jacques

Passés les remerciements, le prince souverain de Monaco a eu droit à une visite guidée de l'église romane. Un moment hors du temps pendant lequel il s'est recueilli dans la petite chapelle et a attentivement écouté les explications de la guide des lieux. « N'écoutez pas, on ne résume pas quatre siècles d'histoire comme ça », lui a-t-il lancé, se montrant captivé par le récit local. Il

aura surpris en sortant son smartphone et demandant une seconde pour prendre une photo de la statue de Saint-Jacques... « Ça fait plaisir », glisse, émue, la guide Astrid Stehlin.

Comme le matin à Ferrette, le prince a signé le livre d'or de l'église puis s'est retourné une dernière fois vers l'autel, au moment de quitter l'édifice : « Je vais prendre une photo, ça me fera un beau souvenir. » Un dernier échange, un dernier remerciement et un dernier signe de la main et voilà le prince Albert parti. Les yeux de la maire pétillent, un mélange de soulagement et de bonheur. Astrid Stehlin est aux anges : « C'est l'une des plus belles visites que j'aurai faites. »



Astrid Stehlin a présenté l'église romane de Feldbach et son histoire au prince Albert. Photo L'Alsace

RÉPARATIONS TOUTES MARQUES, CARROSSERIE ET POSE D'ACCESSOIRES

GRAND CHOIX de neufs et occasions

Caravanes Campings-Cars KNAUS

Campings-Cars ADRIA

NOUVEAU Campings-Cars Sunlight

Location de camping-car

FINANCEMENT ADAPTÉ

Spécialiste du matériel et véhicules de loisirs

Caravanes Campings-cars GIRARDIN S.a.r.l.

120 rue de Mulhouse (D430)
68540 FELDKIRCH Surtis 5 Économise - GPS Cité Alex
Tél. 03 89 48 01 01
www.caravanes-girardin.fr / caravanes.girardin@wanadoo.fr

CENTRE Veranda

PORTES OUVERTES

SAM. 23 OCT. 2021

DIM. 24 OCT. 2021

DE 9 H À 18 H

18 RUE DE POLOGNE
68170 RIXHEIM

03 89 55 24 26

FABRICANT D'EXTENSION DE MAISON ET DE PERGOLA DESIGN DEPUIS 1981